

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION
Madrid 8 rs. Prov. 10 Estranj. y Ultr. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la Administr., calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, o envián-
dolo en metálico, libranza o sellos de correo
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO LXV.—NUM. 1,618 DE LA MAÑANA MADRID, DOMINGO 14 DE DICIEMBRE DE 1862. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La Gaceta publicó ayer el acta extendida por el ministro de Gracia y Justicia como notario mayor del reino, del nacimiento del hijo que anteaer dió á luz S. A. R. la infanta doña María Cristina, esposa de D. Sebastian.

Segun los partes oficiales dados por el marqués de San Gregorio, primer médico de la real cámara, el parto de S. A. R. la infanta doña María Cristina, tuvo lugar á las tres y cuarto de la madrugada de anteaer.

Ayer aparecen en la Gaceta tres reales decretos expedidos por el ministerio de Fomento: por el primero se deja sin efecto el real decreto de 29 de agosto de 1860, y se manda que el director general de instrucción pública, quede encargado de la presidencia de la junta superior directiva de archivos y bibliotecas del reino; por el segundo se nombra director de la biblioteca nacional á D. Juan Eugenio Hartzenbusch; y por el tercero erigenlo bibliotecario de primer grado á D. Cayetano Rossell.

Por reales órdenes fecha del 12 del actual han sido nombrados por ascenso de escala: archivero-bibliotecario primero de segundo grado, con destino al servicio de la biblioteca de la universidad central y sueldo de 24,000 rs. anuales D. Emilio Lafuente Alcántara; y archivero-bibliotecario segundo de segundo grado, con igual destino y sueldo, D. Francisco Eusebio y Peroso.

S. M. ha dispuesto que se anuncie en la forma establecida la provision por concurso de la primera plaza de archivero-bibliotecario de tercer grado, con destino al servicio de bibliotecas, que resulta vacante en el cuerpo facultativo de archiveros-bibliotecarios.

Por el ministerio de la Guerra y Ultramar y en virtud de real decreto de 4 del actual, se han concedido en la direccion de Ultramar los ascensos de escala con motivo de la vacante de primer jefe de seccion, nombrando en consecuencia para dicha plaza y las de segundo, tercero, cuarto y quinto de la misma clase respectivamente á D. Fernando de Vida, D. Luis de Arévalo y Gener, D. Juan Stuyck y Lloret, D. Valentin Vazquez Curiel y D. Francisco de Paula Diaz Mendoza, y para la de sexto, vacante por esta promocion, á D. Federico de Hoppe, oficial de la clase de primeros de la referida direccion.

El gobierno francés ha adquirido en la isla de Madagascar el magnifico puerto de Diego Suarez que es uno ó quizá el mejor fondeadero de aquella parte del Africa. Esta adquisicion es de una grande importancia cuando está próximo á abrirse el istmo de Suez.

El 20 del actual se verificarán en la mayoría de la plaza las elecciones para el nombramiento de habilitados y vocales de las juntas económicas de las clases militares que á continuacion se expresan: Jefes y oficiales de las diferentes armas é institutos que se hallan en situacion de reemplazo y escuadras de juzgados de guerra, de doce á doce de la mañana. Jefes y oficiales empleados en comisiones activas del servicio, de doce á una de la misma. Jefes y oficiales empleados en EE. MM. de provincias y plazas, de una á dos. El Diario de avisos publica hoy los pormenores para la eleccion.

Contestando á un mensaje ha dicho el monarca prusiano que la agitacion que se

observa en su reino mas que contra la organizacion del ejército es contra el ejército mismo á cuya disciplina se trata de relajar; que el fin que se proponen los agitadores es el establecimiento de un gobierno representativo cuando la Constitucion no permite mas que una legislación representativa. El rey ha manifestado que está decidido á no ceder nada de sus gobiernos constitucionales y á no dejar que se debilite el poder de la corona.

Ha circulado por Madrid una hoja impresa en Méjico, en la cual se publica la correspondencia interceptada por el gobierno de aquella republica en el trayecto de Veracruz á Orizaba, y que era conducida por correo francés. Son cartas dirigidas á mister Jecker, el famoso banquero negociador de los bonos, importantes 15 millones de duros, que los representantes de Francia quisieron reclamar al gobierno de Juarez cuando las tres potencias signatarias del tratado de Londres enviaron su ultimatum. En todas las cartas á que nos referimos se trata de presentar al gobierno francés animado del deseo de reducir á Méjico á una colonia, ó por los menos de establecer allí un protectorado.

Dicase que el conde de Sartigues es el que ha derribado al ministerio italiano, pues llegó á tiempo á Turin para evitar que Rattazzi hiciese en el Parlamento revelaciones sobre la política austríaca; revelaciones que hacian recaer principalmente sobre Francia la responsabilidad de los últimos sucesos.

El Fischiste, periódico satirico de Italia, ha publicado una caricatura que esplica al decir de un corresponsal, la verdad sobre la caída del ministerio Rattazzi. En ella se vé á este hombre político en forma de bugia, colocado en el centro del Parlamento. Desde todos los lados de la cámara, los diputados soplan con el objeto de apagarla; pero sin conseguirlo. Un gran apagador, en forma de sombrero á lo Napoleón, cae sobre ella y la apaga.

Anteaer tarde, á la hora de encender la luz en las tiendas, hubo una alarma de corta duracion en la calle de la Montera. El hecho tuvo lugar en una confitería, cerca de la fonda de San Luis. Al abrir la llave para encender el gas, este empezó á salir con fuerza y prendió fuego en el techo del escaparate. Los dueños de la casa se asustaron; pero un chico de blusa que pasaba por la calle comprendió al momento el peligro y el apuro, corrió á la tienda, cerró la llave del contador, y con un cántaro de agua apagó, ayudado por otro caballero, la madera del apagador que empezaba á arder.

Dice La España, que no es un secreto, que de algunos dias á esta parte se practican eficaces gestiones con el fin de reorganizar el partido progresista y ponerlo en aptitud de alternar con los demás partidos legales en la direccion de los negocios públicos. Añade, que segun sus informes, los pasos dados con este objeto, cuya iniciativa se atribuye á un personaje de grande influencia y de no comunes dotes, han producido algun resultado y hacen esperar un éxito completo y satisfactorio.

Una carta de Paris del 6 dice entre otras cosas: «De dia en dia va tomando mayor consistencia el rumor de un acuerdo con la España relativamente á la cuestion de Méjico. Se ha dicho en esta que el marqués de la Habana al partir para Madrid va á llevarse un proyecto de arreglo convenido en

tre él y Mr. Drouyn de Lhuís. De todos modos, segun dije á Vd. ayer, hasta despues de la toma de Méjico no volverán á entablarse formalmente las negociaciones. Segun parece, el general Lorencez se queda en Méjico, á pesar de todos los rumores contrarios que han circulado, y á pesar de que su situacion particular parecia exigirlo. A lo menos el silencio que guarda el Monitor sobre el asunto, se interpreta en el mencionado sentido. El general Lorencez manda en Jalapa una division de 12,000 hombres. Hoy ha corrido la voz de que el general Forey está enfermo de bastante gravedad.»

Del 17 al 20 inclusive deben presentar en el gobierno militar los oportunos certificados de existencia para su autorizacion las clases aforadas de guerra que perciban sueldos por este ramo.

Ha fallecido en esta corte, el mariscal de campo D. Juan Tello.

También ha fallecido el coronel retirado D. José del Corral y Menocal.

Con motivo de la paralización que algunos contratistas de obras públicas suponen observar en los anuncios de subastas que estaban designadas para el año actual, insiste La Iberia en acusar de inacción al ministerio de Fomento, dando á entender que los servicios y las mejoras que se ofrecen al país, están muy distantes de corresponder á los sacrificios que se le imponen. Antes, sin embargo, de formular cargos, completamente destituidos de fundamento, hubiera el periódico puro podido tomarse el trabajo de recorrer los estados publicados por la direccion de Obras públicas en las Gacetas de 5 y 6, 29 y 30 de noviembre último. Por ellas se hubiera persuadido de que solo en el primer semestre del año actual se han dado por terminadas 835 kilómetros de carreteras de primero, segundo y tercer orden, por valor de 77,314,316 reales, y que se han construido 344 kilómetros de vias férreas, hallándose próximos á abrirse en enero del año próximo 300 kilómetros mas. En ellos hubiera podido ver también que invertidos en puertos 10,842,429 reales durante todo el año de 1861; el primer semestre de 62 se han empleado 5,730,846, ó sea el doble en el ejercicio de 1862; que en el primer semestre de este año se ha gastado tanto en faros como en todo 1861.

Tomando por algunas frases pronunciadas por el general conde de Reus, en el curso de su peroracion, sobre la candidatura del príncipe Maximiliano para el trono de Méjico, ha dicho El Contemporáneo y repite La Iberia, que no solamente el Sr. D. Alejandro Mon, sino también el marqués del Duero, se presentaron cierto dia á Mr. de Thouvenel, asegurándole que ellos juzgaban acertadísima la eleccion del archiduque, que la defenderian y que inclinarian al gobierno de España, cerca del cual ejercian gran influencia, para que apoyase y coadyuvara el plan del emperador. Semejante rumor carece por completo de fundamento, y es una de esas especias echadas á volar con el solo objeto de producir efecto.

En Paris se va á realizar un pensamiento acarreado mucho tiempo hace por el emperador. Nos referimos á la construccion de casas obreras; ó sea alojamiento barato y cómodo para los trabajadores. Va á construirse un modelo en el centro del barrio manufacturero de Paris. El edificio constará de cinco pisos, y cada uno estará dividido en pequeñas viviendas, completamente aisladas, que se comunicarán por una espaciosa escalera. En el piso bajo habrá un salon ó

sala comun y una pieza para restaurant ó comedor. Todo el edificio estará alumbrado, calentado y ventilado, principalmente la sala de reunion, para quienes prefieran formar allí sus tertulias en lugar de perder su tiempo y dinero en las tabernas.

Escriben de Atenas que las elecciones se realizan, no sin que en varios puntos hayan ocurrido graves desórdenes, habiendo llegado en algunos á correr la sangre. La candidatura del príncipe Alfredo continuaba reuniendo numerosos votos, y el partido inglés, para hacerla triunfar, se habia unido al partido ultra-democrático, que se entrega á grandes excesos.

Dice El Clamor que el decreto dado para la rebaja de los derechos de consumos en los géneros coloniales, ha sido bien recibido por el comercio de esta corte y el público en general.

Parece que el conde de Mirasol seguia anteaer mas aliviado, y segun El Clamor, tal vez podrá salvarse.

Ya se están recogiendo por sus respectivos autores los lienzos que han figurado en la pasada exposicion de Bellas Artes. Además de los que se conocian ya como vendidos, parece que la Reina se quedará con el «Episodio de San Lorenzo» del señor Vera, con el «Episodio de Trafalgar» de Sans, y con algun otro de los mas notables. También han sido comprados por particulares varios cuadros pequeños, entre los que figuran los de los señores Ferran y Balaca.

Garibaldi sigue cada vez mejor desde que le estragaron la bala; parece que desea vivamente retirarse á su isla de Caprera. El duque de Devonshire, que tiene una gran coleccion de curiosidades y cosas raras, le ha ofrecido 1,000 libras esterlinas (96,000 rs.), por la propiedad de ese célebre proyectil. Es una bala de carabina de cazador (bersaglieri) larga y hueca por la parte inferior. Este lord se halla en el puerto de Génova, con su familia, á bordo de una fragata de vapor que ha convertido en palacio ambulante. En sus viajes va comprando objetos raros curiosos.

Mazzini se encuentra en Grecia. En una circular escrita en griego y muy violenta, aconseja al pueblo helénico que vele por sus destinos. «Teneis, hermanos míos (les dice), una ocasion magnífica para fundar una republica; no tardeis en hacerlo.»

La insurreccion napolitana toma cada dia mayor incremento. Un corresponsal de Turin refiere la siguiente anecdota: «En la provincia de Molise, la Guardia nacional ha tenido un choque con una banda de 130 hombres, al mando de Caruso. Entre los brigantes se distinguian una mujer jóven, vestida de amazona. Herida de un balazo, cayó de su caballo, pero inmediatamente fué socorrida por seis ó siete de sus compañeros, colocada en la silla y mantenida á caballo por uno de aquellos, que se colocó en la grupa y la internó en el bosque. Un prisionero ha declarado que aquella amazona se habia alistado voluntariamente hacia algunos meses, y que era conocida con el nombre de doña Filomena. Debe ser persona de condicion, pues en el sitio donde cayó encontraron despues los guardias nacionales una sombrilla.»

Para la plaza de oficial cuarto de la clase de primeros de la direccion general de Ultramar, vacante por ascenso de D. Federico de Hoppe á jefe de seccion, ha sido nombrado por real decreto de 4 de diciembre,

D. Gaspar Nuñez de Arce, auxiliar mayor del ministerio de la Gobernacion.

El dia 13 del próximo pasado fué recibido en audiencia solemne para la presentacion de sus credenciales de enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de S. M., el Excmo. Sr. D. Juan Tomás Comyn por S. M. el emperador de los otomanos. Verificó este acto en el palacio de Dolna-Baghtché con la pompa oriental acostumbrada en la Sublime Puerta, hallándose presentes á la audiencia S. A. el ministro de Negocios extranjeros Aali-Baja, el primer intérprete del divan imperial y el introductor de embajadores. Acompañaban al representante de S. M. la Reina el secretario y los demás individuos de la Legacion, y tuvo la honra de cumplimentar á S. M. I., de quien mereció la mas favorable acogida.

El 24 del mismo mes tuvo también la honra de presentar sus credenciales á S. M. el rey de Hannover el enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de S. M., Excmo. Sr. D. Juan Antonio Rascon, el cual desempeña igual mision en Francfort y en otros varios estados de Alemania. El representante de S. M. la Reina fué recibido con las formalidades acostumbradas y con la mayor benevolencia por parte del soberano de Hannover.

En la Cité de Londres ha tenido lugar un meeting de comerciantes con objeto de mostrar las simpatias que inspiran los esfuerzos del pueblo griego por la regeneracion política de su país, y estimular á los capitalistas que han adelantado fondos para las empresas industriales en aquel país.

Los fabricantes de hierro, en Asturias, se proponen esponer al gobierno los males que en su concepto acarreará á la industria el último decreto sobre reforma arancelaria.

Al fin ha venido á Madrid la comision del ayuntamiento de Barcelona, con objeto de gestionar sobre el derribo de la ciudadela.

Segun noticias particulares, que se han recibido en Bilbao, dentro de pocos dias se publicará en la Gaceta el remate de los cortes del Nervion.

En el instituto industrial de Barcelona se ha celebrado una gran reunion de comerciantes y fabricantes, y despues de discutir sobre la última reforma arancelaria, acordaron representar al gobierno en contra de ella.

Los 104 kilómetros del ferro-carril desde Bilbao á Miranda se van á abrir en breve á la explotacion, segun asegura un diario de aquella poblacion.

El domingo último se verificó en Burgos la solemne ceremonia de cruzarse de comandadores de Carlos III, el gobernador civil de la provincia y el alcalde presidente del ayuntamiento, y de caballeros de la misma orden, otros individuos de la diputacion y el ayuntamiento. El señor cardenal arzobispo de la diócesis fué el que impuso las insignias á los agraciados.

En Sevilla ha llamado la atencion pública estos últimos dias la vista de la causa seguida al diputado á Cortes Sr. Candau, á instancias del alcalde de Meron, Sr. Aubron, por supuestas injurias publicadas en un escrito de aquel. El Sr. Candau se defendió con energia y fácil palabra, ocupando tres dias en su defensa. La vista terminó el viernes anterior, y aun no habia recaído sentencia.

DIARIO DE MADRID.

Santo de hoy.—San Nicasio, obispo y mártir.

Cultos.—Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Salesas nuevas, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde el acto de la reserva. Se celebrarán solemnes funciones á Maria Santísima en el misterio de la Concepcion, y serán oradores en la misa solemne en San Andrés, D. José Joaquín de Cafranga; en el Caballero de Gracia, D. Pio Fraile; en Capuchinos, D. Patricio Aleña, y en San Ginés, D. Juan Francisco Guerra. En las parroquias habrá misa mayor y sermón sobre el evangelio del dia, y en la capilla real predicará D. Matias Garcia. En la iglesia de las Calatravas termina la novena de la Virgen de la Concepcion. A las diez será la misa solemne en la que predicará D. Santos de la Hoz, y por la tarde, en los ejercicios D. Ciriac Cruz. Continúan las novenas de Maria Inmaculada, y serán oradores en Italianos, D. Manuel Gonzalez y D. Mariano Pujol; en San Pedro, D. Miguel Sanchez, en Santa Catalina de los Donados, D. José Revelder, y en el oratorio del Olyvar, D. Feliz Lopez Soldado.

En el colegio de Niñas de Lerato prosigue celebrándose la novena de su escelsa titular, con la solemnidad que los dias anteriores; predicará en la misa mayor D. Pedro Regalado Ruiz, y en los ejercicios de la tarde D. Gerónimo Lorente.

Por la tarde habrá ejercicios con sermón en San Millan, Servitas y Arrepentidas, y en San Juan de Dios es el segundo dia de la novena de Santa Lucia; predicará D. Patricio Parano.

Mañana, segundo domingo de mes, celebrará la real y única archieparquia de la Santísima Trinidad en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen santos ejercicios á las tres y media de la tarde, con manifestación, que predicará el Sr. D. Eugenio Panos y

Quintana, absolucion general, trisagio cantado, Santo Dios y la reserva.—Visita de la corte de Maria.—Nuestra Señora del Destierro en San Martin ó en San Sebastian.

Orden de la plaza.—Servicio por el 14.—Parada: Barcelona y Figueras.—Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor coronel teniente coronel de Barcelona, D. José Garcia Velarde.—Jefe de dia: Señor coronel de Cuenca, D. Mariano Socias.—Visita de hospital: San Fernando.—Reconocimiento de provisiones: Barbon.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

Fotografías.—Hemos tenido ocasion de ver fotografias muy buenas hechas en Guadalupe en un establecimiento que nuevamente se ha puesto en aquella ciudad.

Solemnes vísperas.—Hoy domingo á las tres de la tarde se celebrarán en la iglesia de San Luis de los Franceses solemnes vísperas, predicando en francés el señor vicario de la misma iglesia.

ANUNCIOS.

VESTIDOS DE NIÑOS.—LA ANTIQUA casa Pauline Royer de Paris, rue de Rivoli, 186, tan ventajosamente conocida para la especialidad de vestidos de niños, acaba de establecer en Madrid un depósito (sucursal) en la calle del Arenal, núm. 26, segundo. Sabido es que todos los trajes de niños que salen de dicha casa, además de una eleccion muy variada, llevan el sello de la riqueza, la solidez y la elegancia.—(13, 14, 15, 16, 17 y 18.)

AL COMERCIO.—SIENDO DE HOY en adelante indispensable á los comerciantes el conocimiento de las pesas y medidas métrico-decimales para la cabal inteligencia de los nuevos aranceles, anunciamos nuevamente la conocida y acreditada obra Guia-Manual del comercio y de la

banca, por D. Francisco Castaño, la cual además de constituir un completo manual de giro y de metrologia universal, contiene en particular un extenso tratado del sistema métrico-decimal, y su comparacion con las pesas y medidas castellanas, provinciales y ultramarinas, todo acompañado de multitud de equivalencias exactas y aproximadas y de varias tablas de reduccion.

Hállase de venta la tercera edicion, acabada de publicar, al precio de 24 rs., en las librerías de Duran, Carrera de San Gerónimo, 8; Bailly-Bailliere y Sanchez.—(1).

HAYEN FALTA ALGUNAS OFICINAS las que sepan hacer sobres bien hechos, Urosas, 6, cuarto 4.º derecha, talleres de Eduardo Vazquez.—(13 y 14.)

DROGAS DESDE 2 1/2 HASTA 10 reales: Postas, 13, esquina á la de San Cristóbal.

Nota.—Como los dias son cortos y muchas personas por sus ocupaciones no podrán hacer sus compras de dia, estará abierto el establecimiento hasta la hora de ocostumbre, y si fuese necesario hasta las doce de la noche, por no haber adquirido su dueño compromiso alguno con sus vecinos, como equivocadamente supone el autor de la gaceta de La Iberia del 14 del actual.

El dueño de dicho establecimiento tuvo el suficiente carácter para decir á las respetables personas que componian la comision, que no estaba conforme con semejante medida, por creeria inconveniente.—(1).

Calle de las Huertas, núm. 15, almacén de papel de Compañi, frente á la plazuela de Matute.—(13, 14, 17, 20 y 21).

LA SRA. D.ª MARIA DEL ROSARIO DE GOROSTIZA DE FILGUEIRA, ha fallecido en la tarde del dia 12 del corriente.

D. Patricio Filgueira, viudo; su hijo, padres, hermanos, sus hermanos políticos y demás parientes, director y amigos, ruegan á sus demás amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la misa de cuerpo presente, que se ha de celebrar mañana, á las ocho de la mañana, en la parroquia de S. Juan y Santiago de esta corte, y concurrir á la conduccion del cadáver al cementerio de la Sacramental de S. Justo y Pastor.

Las personas que por un olvido involuntario no hayan recibidos invitacion, podrán tenerla por este aviso.

CASA DE CAMBIO, CALLE DEL GARDIEN, núm. 26. Se cambian monedas y billetes del reino y del extranjero. Descuento de cupones. Compra de toda clase de papel del Estado. —(1).

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD.

Presidente: Excmo. señor marqués de la Mesa de Asta, Grande de España. Vice-presidente: D. Antonio Aparisi y Gujarró, diputado á Cortes y propietario. Secretario: D. José de Córdoba, propietario.

Capital de garantía en bienes inmuebles y papel del Estado, 2.130,000 rs.

Esta compañía es la UNICA en su clase que escluye terminantemente de sus Estatutos toda operacion basada en el crédito personal; solo admite en sus operaciones garantía material ó positiva: se reciben imposiciones desde 40 rs. en adelante; liquidacion mensual: interés abonado 0'75 por 100 al mes, ó sea 9'38 por 100 al año.

Direccion general: Espoz y Mina, 15 (solar del teatro de la Cruz).

CUARTO AMUEBLADO. En sitio céntrico se alquila uno. Calle de la Montera administracion de loterías informarán.—(1).

NUEVA FABRICA DE SOMBREROS de copa. Calle de Sevilla, 6, principal, encima del café Europeo. Superiores, 60 reales; primera clase, 50; segunda clase, 45. A pesar de las aserciones de algunos sombrereros, se garantiza la superioridad de estos sor. reros.—(28, 29, 30, 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11 y 12.)

EL ACEITE PARA TENER LAS CABELLAS y robustecer el pelo y evitar el que se caiga, hecho por la autora del Bálsamo de Santa Teresa, se vende á 4 y 9 rs. bote. Preciados, 53, bajo.—(111 18 25.)

JAMONES DE YORK.—SE HAN RECIBIDO 500 y se espentan al infimo precio de 6 rs. libra, tomando enteros. Las Colónias, Arenal, 12.—(9, 11, 13, 15, 17, 19, 21, 23, 25 y 27.)

gestiones para colocar en el trono presun- to de Méjico a un príncipe extranjero. (El marqués de Miraflores pide la palabra).

El Sr. Calderón continúa diciendo que ni el marqués de Miraflores hubiese adoptado el partido de ir a Méjico teniendo en cuenta las grandes complicaciones a que este paso pudiera dar lugar. (El marqués de la Habana pide la palabra en pró del dictamen de la comisión.)

El ministro de Estado rechaza enérgicamente la calificación de deserción que un periódico del vecino imperio empleó indignamente. Asegura que cuando las tropas españolas se retiraron de Méjico no estaban los aliados al frente del enemigo.

El orador dice que separa la causa de los plenipotenciarios franceses de la causa del gobierno imperial, y que los errores de aquellos y las imprudencias de algunos de ellos han sido causa de las disidencias habidas entre los aliados, y que el gobierno francés, encontrándose con los hechos consumados, aprobó actos que acaso no estaban conformes con su política ni con sus planes.

En prueba de esta verdad cita la conducta que observa hoy día el general Forey en Méjico, cuyos actos están conformes con las declaraciones que hizo el gobierno francés, contestando a las quejas que le dirigió el gobierno español, por las cartas del almirante Lagravieré, a las que atribuía en gran manera las disidencias entre los plenipotenciarios.

El ministro de Estado dice que hoy día nadie puede dudar de la justicia con que se retiraron las tropas españolas de Méjico. Después de la retirada de nuestras tropas, viene un segundo período, en el cual las opiniones, antes convergentes de las tres potencias, se separan algún tanto, y las del gobierno español son que el tratado de Londres no está roto, que puede ponerse en vigor con las modificaciones necesarias, y que el gobierno español tiene influencia bastante para cumplir en Méjico la misión a que tiene derecho nuestra patria.

Defiende el Sr. Calderón que no era conveniente declarar roto el tratado de Londres.

Añade que la conducta del gobierno español en Méjico ha producido un cambio completo en los estados hispano-americanos respecto a la opinión que tenían de nuestra patria, y que nos preparan una época de buenas y provechosas relaciones. Los americanos no han podido atribuir a debilidad la conducta del gobierno español, porque esto es imposible, sino a generosa política, cuyos provechosos resultados se está tocando ya.

El orador asegura por los informes que ha recibido de personas autorizadas que nuestra influencia ha crecido grandemente desde que se verificó la expedición mejicana.

El Sr. Calderón Collantes dice que en vista de las reclamaciones que el gobierno español tenía que hacer al francés en virtud de los documentos escritos por el almirante agraviere no vaciló en nombrar un emba-

jador en París y la elección recayó en el señor marqués de la Habana, quien después de examinar la cuestión mejicana en repetidas conferencias que tuvo con el ministro de Estado y el presidente del Consejo, aceptó el cargo que era entonces de grandísima importancia.

Las instrucciones que se le dieron al embajador, dice el señor ministro que ya las conoce el Senado. De estas instrucciones no se ha hablado y si solo del pensamiento que presidió al nombramiento. En estas instrucciones se dice que las tropas españolas no pueden volver a Méjico. Este punto ni siquiera fué objeto de discusión en el seno del Consejo de ministros pues nadie pensó en tal posibilidad.

El Sr. Calderón dice que el gobierno francés ha dado al español todas las seguridades de que las diferencias ocurridas con motivo de la cuestión mejicana, se resolverán satisfactoriamente.

El orador añade que el secretario de la legación española en Méjico, en virtud del tratado convenido entre el general Prim y los representantes del gobierno mejicano, comenzó a conferenciar con el ministro de Estado de la república mejicana. El gobierno, que siempre ha creído vigente el tratado de Londres, ordenó al secretario de nuestra embajada que rompiera toda clase de negociaciones, pues no quería separarse de este ni aun para celebrar el tratado que fuese más ventajoso entre España y Méjico.

Durante el tiempo que tardaron estas instrucciones en llegar a Méjico, el representante de España informó que el gobierno mejicano no se mostraba tan propicio a tratar como cuando estaba en aquel país el general Prim. A pesar de este suceso el ministro afirma que no irán nuestras tropas a Méjico.

El Sr. Calderón dice que el gobierno francés ha pasado una nota diciendo que nada se determinará en Méjico sin la cooperación de las tres potencias.

En qué forma y con qué consecuencias se verificará esta cooperación, no lo puede predecir el ministro de Estado; pero asegura que el gabinete no apoyará ninguna dinastía en Méjico que no eneate con la mayoría reconocida del pueblo mejicano. El ministro termina diciendo que la política del gobierno en Méjico ha sido leal, firme, consecuente y celosa.

El señor marqués de Miraflores usa de la palabra para rectificar y dice que al discurrir de la resolución dada por el general Prim a la cuestión mejicana no tomó para nada el nombre del gobierno, y que su opinión era de que no se entrase en esta discusión, que considera tan peligrosa como el al discurso del señor ministro de Estado, y no que esperaba se dirigiesen las duras alusiones que le ha dirigido el Sr. Calderón Collantes.

Este contesta al señor marqués de Miraflores, que las alusiones no iban dirigidas a él sino a los que habían manifestado opiniones contrarias a las del gobierno en la cuestión mejicana, en la prensa ó en el Parlamento, fuesen ó no hombres políticos; añadió que extrañaba la calificación de peli-

grosada a su discurso, y que si le marqués de Miraflores creía oportuno entrar en una discusión sobre este punto, no tenía inconveniente en probar que esta calificación no era exacta.

El marqués de Miraflores manifestó que era una apreciación suya que acaso podría ser infundada. Se lee de nuevo la enmienda del señor marqués de Miraflores y es desechada en votación ordinaria. Acto continuo se levanta la sesión. Eran las cinco y cuarto. Todos los señores ministros han asistido al debate.

Paréceme que ha llegado en apelación del gobierno de provincia de Murcia al ministerio de Fomento un voluminoso expediente de uno de los terreros mineros de aquel distrito, que tiene por nombre Sr. S. La multitud de incidentes que en dicho expediente se han promovido, demuestran su interés; y por lo tanto, creemos que esta cuestión es de las de mas trascendencia en el orden a que corresponde, y que de su acertada resolución depende el aumento y prosperidad que viene desarrollándose en aquella comarca.

Ayer ha pasado al fiscal de S. M. para que informe, según proceda, la instancia que puso en manos de S. M. cuando las reales personas visitaron a Almería, la mujer de Eugenio López-Montoro, procesado como autor del asesinato de doña Carlota Pereira, cometido en la calle de la Justa.

Anteayer fué devuelta la causa de la calle de la Justa, evacuado el traslado de la mejora de súplica del fiscal de S. M. El escrito correspondiente va firmado por el distinguido letrado Sr. Aparici y Guíjarro.

El ayuntamiento de Bailen cumpliendo los deseos de S. M. la Reina acordó en los primeros días de este mes levantar un monumento que perpetúe la gloriosa acción ganada por los españoles a los franceses en las cercanías de aquella villa el 19 de julio de 1808. Para llevar a cabo este pensamiento se ha nombrado una junta de la que es presidente el duque de Bailen, el coronel y diputado señor Cuadros y otros ricos propietarios de Bailen. SS. MM. la Reina y el rey, serán los primeros suscritores.

En el número de El Reino de anteaer se inserta un artículo, en que después de calificar de anti-constitucional é ilegal la reforma arancelaria acordada por el real decreto de 27 de noviembre último, se asegura que una comisión nombrada por los fabricantes é industriales del ramo de hierros, solicitó dos veces, aunque en vano, una audiencia del señor ministro de Hacienda, quien se negó a recibirla, remitiéndola al señor director de Aduanas.

Tiene desgracia El Reino siempre que trata de asuntos del ministerio de Hacienda, pues nunca, ni en los hechos que cita, ni en las apreciaciones que hace, hay exactitud. Prescindiendo de la magistral calificación que hace de una reforma administrativa, ajustada estrictamente a las prescripciones

de la ley de 17 de julio de 1849, sobre la cual ya uno de nuestros colegas le contestó victoriosamente, sin que se haya dado por entendido, bastará hacer una ligera narración de lo que ha ocurrido, para que todo el mundo se convenza de la poca exactitud de los informes de El Reino.

Los Sres. D. Acisclo Miranda, D. Ginés Orozco Segura y D. Manuel Gomez se presentaron hace pocos días al señor subsecretario del ministerio de Hacienda para que liciese presente al señor ministro que una numerosa comisión de fabricantes é industriales del ramo de hierros desaba, verla para conferenciar sobre las variaciones que en su concepto se habían introducido en los nuevos aranceles respecto a dicho ramo, y que en su consecuencia tuviese la bondad de fijar el día y hora en que pudiera recibirla.

El señor subsecretario dió cuenta al señor ministro quien persuadido que las reclamaciones de dichos fabricantes é industriales, debían tener por principal objeto las valoraciones de las diferentes clases de hierros y que los datos que al efecto se consultaron obraban todos en la dirección general de Aduanas, creyó mas conveniente que la comisión conferenciase antes con el director general sin perjuicio de recibirla luego si no quedaba satisfecha.

Así se lo manifestó hace dos ó tres días el señor subsecretario al Sr. D. Acisclo Miranda, quien lo encontró desde luego conveniente y dijo que inmediatamente se reuniría la comisión y se presentaría a llenar su cometido.

Esto es cuanto ha pasado sin que hasta ahora se haya hecho al señor ministro de Hacienda la mas ligera reclamación por los interesados, en el sentido indicado por El Reino.

Una reclamación de esa especie sería tanto mas extraño, cuanto que varios de los individuos que componen la referida comisión, se presentan en el ministerio y ven con frecuencia al señor ministro sin necesidad de aviso previo a cualquier hora del día y de la noche que sus ocupaciones se lo permiten.

A noche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris 31. El 3 por 100 interior a 50 7/8; el 3 exterior a 60 0/0; la diferida a 46 1/2, y la amortizable a 23 5/8. El 3 por 100 francés a 70-55; el 4 1/2 a 97-50.

Londres 13. Los consolidados ingleses quedaren de 92 1/4 a 3/8.

SEGUNDA EDICION.

Ayer noche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

San Petersburgo 12.

Rusia no ha pensado aun en ningun candidato para el trono de Grecia.

Bucharest 12.

Francia, Rusia é Inglaterra pedirán colectivamente al príncipe Couza que

sostenga la medida que ha tomado, y ponga bajo la salvaguardia de los tres consulados las armas cogidas.

Turin 12. El informe de Lamarmora, el ejército que persigue a los reaccionarios consta de 90,000 hombres. La comisión de la Cámara indica los remedios que oree conductores para exterminar a aquellos. El programa del nuevo ministerio no indica claramente una marcha política, ni se explica sobre la importante cuestión romana, aunque habla de unidad italiana.

Paris 12. No parece confirmarse que buques extranjeros desembarcasen fuerzas en Grecia para proteger sus legaciones.

El Eco de Cartagena felicita al comandante y demas funcionarios e pleados de aquel presidio, por el brillante estado en que se halla el establecimiento, estado que ha podido apreciarse por el público el día de la Concepción, en el que con motivo de ser la patrona de aquel depósito, se celebró una solemne fiesta religiosa y se permitió visitar el edificio a las muchas personas que concurrieron.

Anuncia La Voz del Crédito que el Sr. Salamanca proyecta la creación de un Banco hipotecario.

Paréceme que varios propietarios de la calle del Plamonte, en la parte desde la calle del Barquillo hasta la de las Salesas, van a impetrar del ayuntamiento que prosiga la vía hasta el paseo de Recoletos, desmantolando el desfilé que forma dicha calle por ese punto.

Un periódico de intereses materiales dice que la nueva empresa que se propone la fabricación de gas para el alumbrado, ha adquirido un millón de pies donde ha de levantarse el edificio de la fábrica, y que ya se están tirando las cuerdas con arreglo a los planos que posee.

Ayer fué recibida por el señor duque de Tetuan la comisión de fabricantes é industriales del ramo de hierros, y los individuos que la componen salieron completamente satisfechos, según cuenta El Reino, así de la cortesanía del general O'Donnell, como de las esperanzas que le hizo concebir de que se constituirá gustoso en protector de la importantísima industria nacional ferrera, siempre que se demostrase que no podrá prosperar con la reforma arancelaria de 27 de noviembre. El señor duque de Tetuan invitó a la comisión a que volviese a pedir una entrevista al ministro de Hacienda, prometiendo que ayer mismo hablaría a este señor para que la recibiese sin demora.

El Sr. D. Joaquín Escario, diputado y director general de derechos y propiedades del Estado, se halla enfermo de alguna gravedad.

El señor director general de Ultramar ha tenido la atención de remitirnos los presu-

harse, el instinto maternal no se equivoca nunca. Ahora bien, para que una mujer del talento y del carácter de Mme. Meilhan haya venido a mi trémula, agitada, es preciso... os lo digo sin vanidad, es preciso que su hijo hubiese perdido la cabeza y que ella quisiese a toda costa curar ó estinguir el fatal amor que le hacía tan desgraciado.

Cuando se levantó para marcharse, la pregunté si me permitía que la acompañase hasta Richeport, porque no estaba en disposición de volver sola tan lejos, y aceptó con mucho gusto esta ocasión de que fuese con ella. Durante el camino hablamos de cosas indiferentes, desvaneciéndose poco a poco sus inquietudes, pues respecto a mi parecía que esta conversacion le había quitado de su corazón un peso enorme, sucediendo que la verdad que no siempre se escucha, se le manifestaba como era en sí por mis maneras, acento y respetuosa deferencia pero digna, no como el celo servil y obsequioso de Mme. Taverneau, porque la deferencia respetuosa de esta era la de una inferior para con su superior, mientras que la mía era la de una joven hacia una madre de familia y nada mas; estas pequenezes insignificantes para todo el mundo pero importantes para una persona de mundo como Mme. Meilhan las advino desde luego, es decir, que yo era su igual en clase, en educación y en nobleza de alma. Evidentemente no lo sabía pero lo adivinaba. Admitido esto, solo quedaba una duda, ¿por qué había descendido de mi clase? Por una desgracia ó por una falta? Esto es lo que ella preguntaba.

Conocia demasiado sus proyectos para el porvenir, sus ambiciones de madre para saber cuál de las dos suposiciones debía alarmarla mas. Si yo era una mujer ligera, fácil, como lo deseaba, estaba sin cuidado, porque no sería sino un amorcillo sin consecuencia; si por el contrario, era una mujer honrada como tambien lo temia, se acababa el porvenir de su hijo, y temblaba por los resultados de esta formal pasion. Leia en su semblante la lucha de su pensamiento, y esto me divertía en verdad. El país que recordamos era admirable, y a cada instante me estaba con la belleza del horizonte que se ofrecía a nuestra vista, y entonces soñaba pensando: «Bueno, es una artista, una aventurera, me he salvado.» A algunos pasos del castillo me detuve a mirar una reunion de chiquillos que atormentaban y perseguían a un pobre asno encerrado en una isla: era un cuadro bonito y agradable. Esa isla, era en otro tiempo parte de la propiedad de Richeport, me dijo Mme. Meilhan, como tambien esos grandes prados que veis allá abajo; toda mi ambi-

cion es volverlos a comprar, pero para esto necesito que Edgard se case con una rica heredera. Esta palabra me turbó y madama Meilhan quedó desconcertada. Desgraciada de mí, pensé, es una joven honrada, estoy perdida, pues mi hijo va a casarse con ella... En seguida me trató con mas frialdad, y yo, entretanto que pensaba en esto, me decía: Qué hermoso debe ser sorprender los deseos de una persona y tener el poder de realizarlos. No tengo mas que pronunciar una palabra y esta mujer tendrá, no solo la isla y prado que desea, sino la llanura, el bosque y cuanto le rodea. ¡Qué agradable sería el ser en la tierra cual otra Providencia, penetrar los secretos deseos de cualquiera para realizarlos en el acto. Valentina, es preciso no me fie de estos impulsos, porque son peligrosos y les tengo inclinación; así es que me creo capaz de decir a esta señora: aquí teneis el prado, el bosque, las islas que deseabais con tanto anhelo. Y al joven poeta: esta es la mujer que tanto amabais, casaos y seréis feliz... sin notar que esa mujer era yo, y si esta dicha que le prometo será la mía. La generosidad tiene para mí pendientes muy peligrosos. Me gustaría hacer la fortuna de un poeta; estoy celosa de esas extranjeras que vienen a darnos lecciones de generosidad. Me sería agradable recompensar con un porvenir brillante al que me ha escogido y amado creyéndome de la mas humilde condicion. Pero se necesita amor para esto, y yo tengo el corazón hecho pedazos; además, Meilhan tiene un carácter tan original y yo no la admito mas que en el talento. Tiene a su caballo en su cuarto; esto es nuevo sin duda, pero yo creo que los caballos están mejor en las caballerizas y están mas cómodos. Luego esos malvados poetas son seres tan positivistas, porque querida mía los poetas no son en verdad poéticos... Edgard se ha vuelto romántico desde que me ama, pero yo creo que es una hipocresía, así es que desconfío de su amor.

Es sin contradicción un hombre superior, de admirable talento; juzgo que es seductor, la bella marquesa de R... lo ha probado pero yo no veo en su amor el ideal que he soñado. No es la mirada lo que a él le agrada, es la forma pura de los párpados, la limpieza de las pupilas, sin la gracia en una sonrisa, sino la corrupción de los contornos el purpurismo oolor de los labios; por último, la belleza del alma no es nada sin la del cuerpo.

Así es que este amor, que pudiera hacer legítimo con una palabra mía, me asusta como un amor culpable, me turba y me inquieta. De seguro me encontraréis muy ridícula, pero ¿cómo evitarlo?

con contorsiones furiosas y el agudo estertor que desgarraba el aire como el frote producido por hojas de cobre. Cualquiera otros cazadores hubieran tirado sobre este monstruoso grupo. Nosotros creímos que era mas noble respetar los grandes odios de estos magníficos amores. El agresor era mas valiente, según costumbre, tiró al suelo con violencia a su enemigo, le aplastó con su cuerpo, le arañó con sus garras y abriendo su boca guardada de dientes, le estranguló sobre la yerba, con un último grito que espresaba la alegría salvaje del vencedor.

La hembra, siempre en el mismo sitio, lamia su mano derecha, y cuando conoció que tenía bastante saliva, lavaba su hocico, sus aienes y orejas con mucha coquetería é imperturbable serenidad.

¡Cuánto tienen que aprender con esta lección los dos sexos, querido Edgard! Cuando la naturaleza nos escoge tales maestros, sabe lo que se hace. ¡Guardaos Dios de los celos!

No quiero honrar con este nombre ese sentimiento quisquilloso, injusto, vulgar, que el amor propio nos da cuando se disfrazada de amor. Los celos que tengo en el corazón son una pasion noble y legítima. No vengarse es dar valor a las malas acciones. El olvido constante de las injurias y sinrazones sería muy cómodo para ciertos hombres y ciertas mujeres. Es preciso vengarse.

Habládme de vuestros amores, querido Edgard; no temais ofenderme con vuestra dicha. No tengo tan mal corazón. Cotadme las cosas que os seduzcan de la mujer que amais. Abrid vuestra alma a los dulces rayos de sus sonrisas; embriagados con dulces conversaciones, llenas de gracia y melodia, porque encantan los primeros días de una pasion. Solo al leer mis cartas pensad en mí, y olvidadme al punto para pensar en vuestra dicha.

Voy a hacerle al bello Leon el honor de ocupar mi pensamiento de su porvenir.

ROGER DE MONBRAT.

XVI.

AL PRINCIPE DE MONBRAT.

Calle de San Dominigue.

PARIS.

Richeport, 25 junio 18...

Teneis en la policia una confianza digna de un príncipe cual vos, y dais tal fe a sus noticias que me admiró y alarma. ¿Cómo que sepa cosa alguna de lo que concierne a las gentes honradas; desde luego no las

vigila, porque bastante tiene que hacer con los malvados, y además, aun cuando lo quisiera, no podría. Los espiones, los espías y son por lo general miserables; su nombre es la mayor injuria a nuestra lengua, estas especies no son recibidas en ninguna parte; conocen las costumbres y pasos de los ladrones por su trato constante con ellos, pero ¿cómo pueden conocer las fantásticas decisiones de una joven de alta clase? Su mayor destreza es emborrachar un lacayo, hacer hablar a un portero, seguir un coche y estar de planton en una puerta. Si Mme. Irene se ha ido por no veros, debe haber pensado que deseariais encontrarla y habrá tomado sus medidas para guardar el incógnito, camuflando de nombre por ejemplo, lo que ha bastado para desorientar a la policia, que antes que recurrieseis a ella no ha tenido ningún interés en seguir sus pasos. La prueba de sus malos informes es la misma precision. Esto se parece algo a las deposiciones de los testigos en las causas criminales que dicen: Hace dos años, que a las nueve, treinta y tres minutos y cinco segundos de la noche, en que reinaba una profunda oscuridad, encontré a un hombre delgado, cuya cara no pude distinguir, vestido con pantalón verde oliva oscuro. Temo que vuestro viaje a Borgoña sea inútil, y que tal vez vayais a turbar a alguna familia honrada con vuestro aire furioso por tan inesperada visita domiciliaria.

A cordaos, querido príncipe, que no estais en la India: las costumbres de las islas de la Sonda no están aquí en uso, y por un pasaje de vuestra carta temo que cometais algun despropósito feroz. En Europa tenemos maestros de estética, de slavo, balle y esgrima; pero de celosos no están autorizados. No hay cátedra en Francia para los animales feroces; esas lecciones formuladas en rugidos y arañazos son buenas para la fabulosa ciudad de los tigres, de leyendas indias. Si estais celoso, procurad que no concedais a vuestro rival el camino de hierro que va a conseguir, ó venedle en el colegio electoral esparciendo la voz de que hizo en otro tiempo un libro en verso. Estas son al menos ventajas constitucionales y que no os acarrearán ninguna causa criminal. Son tan pendientes en el día los tribunales que serian capaces de molestaros por la supresion de un insipido y bello Adonis como Leon de Varez. Los tigres, amigo mio, aunque otra cosa digais son malos maestros, y de ellos no admitimos aquí mas que a los gatos, y aun es preciso llevar suave la mano y escondan las uñas.

Los consejos de moderacion que os doy me han sido provechosos. Me hallaba tambien en el colmo de la desesperacion. Ya

puestos generales de ingresos y gastos de la isla de Cuba. Puerto-Rico, Santo Domingo, Filipinas y Fernando Poo, correspondientes al año actual.

Parece que se han brindado espontáneamente para cooperar en favor de la idea del Sr. Vinageras, el conocido poeta y subdirector del registro de propiedad D. Joaquín José Cervino, así como el Sr. D. Francisco Castillo Valero, abogado del ilustre colegio de esta corte. Parece que en el proyecto de honrar la memoria de uno de los más distinguidos restauradores de la lengua castellana, desearía el Sr. Vinageras ver en primer término, después del augusto nombre de S. M. M., el del actual ministro de Fomento. Uno de nuestros colegas propone que se reciban los restos mortales de Meléndez Valdés con los honores que se tributaron a los de Moratín.

El Eco del País aplaude el nombramiento del Sr. Hartzbusch para el cargo de director de la Biblioteca nacional.

El Reino desmiente la noticia que un corresponsal de El Telégrafo, periódico de Barcelona, había dado sobre las conferencias celebradas entre los amigos de los Sres. Ríos Rosas y Mon, con el objeto de ponerse de acuerdo sobre la cuestión de Méjico, y de formar una coalición contra el ministerio.

Esciben de Palencia que hay allí grande animación en pro de las sociedades de Crédito, y que se tiene por cosa segura la instalación inmediata del Banco de emisión. Además se establecerá muy pronto la sucursal de la Caja general de descuentos, la de Crédito Mútuo, una sociedad de Crédito y otras análogas que están en proyecto. El Casino de dicha ciudad ha acordado emitir 4,500 obligaciones de 500 rs. cada una, para la compra del local que ocupa en la calle Mayor, y para hacer en él las obras necesarias a fin de dar mayor engrandecimiento y montar con mas lujo una sociedad que esta ya hoy a la altura de todas las de su clase existentes en ciudades de primer orden.

Dice El Eco del Ejército que se ha dispuesto que el coronel del regimiento cazadores de Albuera de caballería, D. Tomás Shelly, venga a esta corte en comisión de servicio. El coronel D. Tomás Shelly vino a esta corte hace muchos días y terminada su comisión ha vuelto al cuerpo.

Segun noticias de diferentes localidades vinícolas, el azufrado de las viñas está dando el resultado mas satisfactorio. Son varios los labradores que en Arganda y en otros pueblos inmediatos a Madrid han ensayado este sistema, y todos ellos se han persuadido de su eficacia, pues no solamente destruye enteramente el oidium, sino todos los insectos que infestan a la vid; así es, que cuantos han hecho uso del azufre en tiempo conveniente, han visto después las cepas en el mejor estado y colmadas de fruto, recogiendo en la vendimia una cosecha abundante. En vista de esto, y con la seguridad que ofrece un método tan sencillo, parece son muchos los que se preparan a ponerlo en práctica el año próximo, y no dudamos que como es de esperar, se generaliza, concluyéndose enteramente una calamidad que tantas pérdidas ocasiona a la industria agrícola en todas las provincias de España.

Los autores del pensamiento de reunir en Madrid un congreso médico que eleve al gobierno un proyecto de reforma sanitaria, creen que ha llegado el caso de realizar dicho pensamiento y hacer esfuerzos para que en las provincias donde se ha aceptado la idea, se proceda a la elección de representantes.

Dícese en Roma que antes de salir de aquella capital S. A. la princesa de Prusia, manifestó al Padre Santo el deseo de tener una imagen con algunas palabras de su mano. Pío IX escribió al pie de un grabado cristiano: *Illuminare his qui in tenebris sunt.*

Hablando una carta de París de la inauguración del boulevard del príncipe Eugenio y de los rumores alarmantes que con este motivo circularon en aquella capital, dice que en prueba de que el emperador nada temía, todos los periódicos anunciaron la hora en que llegaría al boulevard, y el punto en que se situó, yendo como siempre al paso y a cuerpo descubierto.

Ayer fué preso ya el mayordomo del señor marqués de Campo-Santo de quien dijimos ayer que se había apoderado de 1,000 rs. y alhajas de su amo.

Ayer fué conducida al hospital en bastante mal estado una muchacha que se hallaba sirviendo de niñera en una casa de la calle del Ave María, y a la que se le prendieron los vestidos estando calentándose al brasero, tomando tal incremento el fuego, que sufrió varias quemaduras considerables.

Ayer mañana ha sido puesto a disposición de la autoridad un mocito de 17 años que robó unas 20 varas de damasco en un taller donde se hallaba de aprendiz, y las vendió después al moro de la calle de Alcalá.

Ayer fué preso y puesto en libertad después por resultar inculpa, un mozo de cordel a quien dieron el encargo de llevar a una tienda dos sacos de azúcar, que contenían solo tierra con una capa de azúcar encima.

Los periódicos de Nápoles recibidos hoy refieren haber aparecido en las esquinas carteleras con proclamas en favor de la república.

En Hannover se ha verificado un cambio ministerial. Se ha aplicado al rey por personas influyentes, que ponga término a la crisis. Los Estados han rehusado ponerse en comunicación con el subsecretario encargado de los negocios interiores, porque ocupa un puesto de un modo en que se falta a lo dispuesto por las leyes.

Sigue habiéndose en Turin de la disolución de la Cámara y de un golpe de Estado,

que consistiría, una vez pronunciada la disolución, en hacer una ley electoral de sufragio universal, merced a la cual se obtendría el concurso de las masas populares del campo, sometidas a la influencia de los pastores religiosos y de los señores de los pueblos.

Esciben de Roma que después de las crecidas sumas que se recibieron por conducto de los obispos que fueron a la Ciudad Eterna con motivo de la canonización de los mártires, habían disminuido algun tanto los donativos, por lo cual no manifestó, sin embargo, Su Santidad, la menor pena, mostrándose, por el contrario, lleno de resignación y confianza en los auxilios del Altísimo.

Ahora empiezan a recibirse en Roma grandes cantidades por conducto de la santa congregación de la Propaganda, la cual acaba de entregar a Su Santidad una suma bastante considerable procedente de la Australia, anunciando que deben seguirse otras remesas, porque la archiepiscopado del Oholo de San Pedro acaba de ser establecida en aquellos lejanos países, y debe producir los mas felices resultados.

El Consejo superior recibe diariamente peticiones de nuevas agregaciones de España, de Alemania y de Inglaterra, y que se apresuran a remitir los diplomáticos necesarios para la creación canónica en el plazo mas breve posible.

El día 5 se presentó a Su Santidad una comisión de la referida archiepiscopado y le entregó 2,000 escudos y gran número de objetos preciosos entregados en Roma el mes anterior.

Posteriormente la misma comisión ha tenido el honor de ser recibida por el Padre Santo y le ha entregado 10,000 escudos, producto de los billetes colocados, cuyas sumas ascienden a 60,000 escudos, o sean 1,368,000 rs. próximamente.

Se ha formado una comisión en Roma para estudiar un plan de reforma que sea aplicable a la administración de los Estados de la Iglesia. Esta comisión se compone de cuatro prelados: los señores Lassagui, Appolloni, Pericoli y Pila. Los cuatro han sido designado por Pío IX. Las reformas que hasta ahora han proyectado son: 1.ª concesión de voto deliberativo a la consulta de hacienda, 2.ª el sistema de elección para los individuos que han de desempeñar cargos municipales. La comisión debe ocuparse además de las leyes concernientes al embellecimiento de Roma y al aumento de sueldo a los empleados.

El tiempo relativamente suave que ha quedado después de las lluvias ha producido un gran bien en los campos. La sementera ha mejorado mucho, y hay esperanzas de que broten las yerbas de pasto.

El atraso de las dehesas es sin embargo grande; a causa de lo cual la cria será muy escasa. Solo las madres en varias comarcas podrán salvarse. Con esto el precio de los ganados se sostiene firme.

No así el de los cereales: su extracción es muy poca, y como sucede, siempre que

las ventas se reducen a las necesidades del interior, el precio declina ó es nominal. Aun las ventas para el interior son muy limitadas, a causa de los acopios que se hicieron después de la cosecha.

Ha empezado la recolección de la aceituna. El fruto ha mejorado con las últimas aguas, y la cosecha es generalmente abundante. El precio del aceite ha bajado 10 rs. en arrebatada.

BOLSA. COTIZ. OFIC. DE AYER 15.

Table with columns: Efectos públicos, Cons. al cont., Id. fin de mes., Dif. al contad., Id. fin de mes., Id. fin prox., Amort. de 1.ª, Id. de 2.ª, Personal, Carrts. y socs., De abril 4,000, Id. de 2,000, Ult. br., De jun. 2,000, De ago. 2,000, De julio 2,000, De mar. 2,000, Obras públicas, Canal de L. H., Obligs. del Es., Banco España, Créd. de Esp., Id. Mobl. Esp., O. de la misma, Canal de Cast., Ult. pte., 98-25, 98-00, 98-00, 98-00, 111-00, 96-95, 220, 1,000, 80, 2,000, 4,000.

Londres a 90 dias fecha... 90-25
Gamblos. Paris a 8 dias vista... 5-24

ESPECTÁCULOS DE HOY.

Teatro Real. — A las 8 1/2. — Función 3.ª de abono. — María di Rohan. — Principio. — A las 4 1/2. — Los pobres de Madrid. — Baile. — A las 8 1/2. — Por derecho de conquista. — Baile. — Los cuatro maravejes. — Variiedades. — A las 1/2 1/2. — Contigo pan y ceboll. — Baile. — La Marquesita. — A las 8 1/2. — El hombre a libro. — Baile. — Amar sin dejarse amar. — Zarzuela. — A las 4. — Los Magyares. — A las 8 1/2. — Las hijas de Eva. — Lope de Vega. — A las 4 1/2. — Las vestidas de Juana. — A las 8 1/2. — La aldea de San Lorenzo. — Circo. — A las 4. — Premio a la nobleza del corazón. — SS. MM. y AA. honran con su presencia la función. — A las 8 1/2. — Si yo fuera rey! — Novedades. — A las 4. — El campanero de San Pablo. — Baile. — A las 8 1/2. — Los amantes de Teruel. — Baile. — Los Parvulitos. — Salones de Capellanes. — La Española Florentina y «La Novedad» celebran sus acostumbradas funciones de baile, la primera de tres a siete de la tarde y la segunda de nueve a dos de la madrugada. — Circo de Paul. — Las sociedades la Constatante y la Juventud Española celebrarán sus reuniones de baile de máscaras. — Circo galístico. — A las doce en punto principiará la 2.ª función. — Plaza de Toros. — Si el tiempo lo permite se verificará la sexta corrida de novillos, con mojiganga, toros de muerte y fuegos artificiales. — La corrida empezará a las tres y media.

adivinareis que hablo de Luisa Guerin, porque en el fondo del furor de los hombres hay siempre una mujer! es la levadura que hace fermentar todas nuestras pasiones, sobre todo las malas.

Marchó a Rohuen Mme. Tavernneau y fué a casa de Luisa, con el corazón lleno de alegría y esperanza. Estaba sola y creí que mi visita sería decisiva, porque la sonroja mucho al verme. Pero ¿quién puede fiarse de las mujeres? La vispera la dejé dulce, confiada, conmovida; y la encontré fría, severa y arrogante, habiéndose como si no me conociese. Y estaba tan convencida de que nada había pasado entre nosotros, que tuve que hacer memoria, por una rápida operación mental, de todos los detalles de la escursion a Andelys, para probarle que era el mismo. Tendré mil defectos, pero carezco del de la fatuidad. Pocas veces me adulo y no tengo inclinación a creer que todo el mundo experimente al verme lo que los escritores del último siglo llamaban mirada de centella; así es que al traducir las miradas, las sonrisas, las inflexiones de voz, no me engano. La versión exacta de la conducta de Luisa puede explicarse así: «No tengo un insuperable horror hacia Edgard de Meilhan.» Estando de este modo seguro del sentido de mi versión, obré con arreglo a él: no sé donde Luisa ha encontrado gente tan imponente, tan elevado, actitudes tan nobles, y una castidad tan altiva y desdenosa, que a no recurrir a la violencia nada hubiera obtenido de ella. Mi cabeza ardia mas de ira que de amor; mis dedos se contraían convulsivamente y mis uñas se clavaron en la palma de la mano. La escena iba a acabar por lucha; felizmente reflexioné que estas declaraciones de amor tan significativas estaban previstas por el código, así como la mayor parte de las acciones novelescas ó heroicas.

Salí bruscamente porque no figurase mi nombre en los periódicos judiciales con este elegante anuncio: «El Sr. Edgard Meilhan, propietario, habiéndose propuesto a vias de hecho en la persona de Luisa Guerin, pintora de pantallas y abanicos, etc.» por no estrangular al objeto de mi amor, pues diez minutos que hubiera permanecido allí, seguramente lo hubiera hecho.

Admirad, querido Roger, la prudencia de mi conducta y procurad imitarla. Vale mas mandar a sus pasiones que a un ejército, y es mas difícil.

Mi cólera es tan grande que voy a pasar algunos dias con Alfredo. Abrirme la puerta del paraíso y cerrármela en las narices; enseñarme un espléndido banquete y no dejarme participar de él; prometerme el amor y burlarse de mí, es una acción abominable,

infame y poco delicada. Me ha puesto en ridiculo y ha jugado con mi pasión; pero de un modo no esperado. Ya comprenderéis que estas cosas no se perdonan jamás a una mujer, y Luisa, os lo aseguro, me la pagará.

Os juro que si una mujer de mi clase me hubiera hecho lo que Luisa, la hubiera pulverizado sin piedad; pero me ha contenido su posición inferior. La compasión que tengo por los débiles indudablemente me perderá, porque ellos son implacables para los fuertes.

Es preciso que Alfredo sea un buen muchacho y que no me haya tirado por la ventana al verme tan displicente, tan mordaz y burlon todo el tiempo que he estado en su casa: tenía los nervios tan escitados, que yo mismo no podía sufrirme. También pensé en la fúnebre y romántica marquesa. Por esto podreis juzgar el desorden de mis facultades y mi completa postracion moral.

En fin, avergonzado de abusar de este modo de la hospitalidad de Alfredo, y no pudiendo dejar de estar grunon, incómodo y pendenciero, volví a Richeport para estar triste y desagradable a mi libertad.

Querido Roger, hago una pausa. Porque lo que voy a deciros, bien vale la pena. Por bien que descreis los geroglíficos y espiqueis en el acto los enigmas mas difíciles, jamás podreis adivinar lo que encontré a mi llegada a Richeport en el cuarto de mi madre. La cosa mas inverosímilmente amorosa y fabulosamente imposible. ¿Y que era? ¿No lo adivináis? No, de ninguna modo; voy a deciroslo, porque por mas suposiciones que hagais, no llegareis seguramente al descubrimiento de la verdad.

Cerca de la ventana, al lado de mi madre, habia una joven inclinada sobre un bastidor, sacando con primor una hebra de lana encarnada. Al sonido de mi voz levantó la cabeza y reconocí a Luisa Guerin.

A esta inesperada vista me quedé estático como el Hipólito de Padron.

Al ver a Luisa establecida en casa de mi madre, es como si al volver a nuestra casa una mañana encontráseis a Irene ocupada en fumar uno de vuestros cigarros. ¿Será alguna extraña casualidad ó alguna combinación maquiavélica la introducción de Luisa en Richeport? Esto es lo que sabré bien pronto.

¿Qué modo de huir de las gentes el instalarse en casa de ellas? Solo las gazmoñas son capaces de esto. De cualquier modo, es una insolencia en cuanto a mis pretensiones de seductor. No me creo tan patriarcal como todo eso, pues mi cabeza no está calva y no necesito baston.

¿Y qué importa esto? Luisa vive bajo el

mismo techo que yo. Mi madre la trata del modo mas gracioso, como a una igual. Y ciertamente cualquiera se engañaría; parece que está mas en su centro que en casa de Mad. Tavernneau, y lo que contrariaría tal vez a una mujer de su clase, le da al contrario mas libertad. En el acto ha tomado modales elegantes, y a mi mismo me pregunto si será la hija de alguna amiga de mi madre. Con el mayor desembarazo se puso en seguida al piano; solo las mujeres tienen la facilidad de aclimatarse a una esfera superior. El hombre mal educado siempre se queda hecho un avestruz. De cualquiera bailarina de la ópera puede hacerse una gran señora por el capricho de algun gran señor. Sin duda la naturaleza previó estas rápidas fortunas dando a la mujer esa pasmosa facilidad de pasar de un estado a otro sin sorprenderse ni estrañarse. Poned a Luisa en un coche en cuya portezuela brillen unas armas cualquiera, y nadie dudará de su cualidad, que son suyas. Habladla y os contestará como si hubiese recibido la mas brillante educación. Yo mismo tengo ahora con ella una jovialidad mas tierna, una galantería mas afectuosa. Richeport vale para mí mas que Pont-de-l'Arche. Vale mucho combatir en su propio terreno.

Venid pues, amigos míos, a ser testigo de este torneo con armas corteses. En breve esperamos a Raim. y lo tenemos preparado toda clase de paradojas para convertir las verdades; vuestras luces en este género nos serán muy del caso.

Adios, hasta muy luego!

EDGARD DE MEILHAN.

XVII.
A LA SEÑORA VIZCONDESA DE BRAINE.

Palacio de la Prefectura.

GRENOBLE (Isere).

Richeport, 20 junio 18...

Estoy en Richeport en casa de Mad. Meilhan... Esto debe admiraros... y a mi también, no lo comprendéis... ni yo tampoco. Lo cierto es que cuando no sabe uno mismo conducir los acontecimientos, lo que debe hacerse es dejarse llevar por ellos.

quisiese atrevesar por la gente para ir a sentarse a su banco y continué leyendo mis oraciones sin ocuparme de ella; pero me miró y volvió a mirarme de un modo tan particular que yo lo hice a mi vez. Sorprendíome la alteración de sus facciones. De repente la veo vacilar y caer sin conocimiento sobre el hombre de Mad. Tavernneau. Todos acudieron a socorrerla, la sacan fuera de la iglesia y todos dispuestos a llevarla. El aire la reanimó y al fin volvió en sí. Al verme a su lado vuelve a turbarse. Sin embargo, mis palabras y el interés que le manifesté, parecen inspirarle confianza: me da gracias por todo, y al punto empieza a mirarme del modo mas embarazoso; la ofrezco que venga a descansar en casa de Mad. Tavernneau; acepta, y esta la conduce con pompa a su casa. Allí explica Mad. Meilhan, cómo ha venido de Richeport, sola, a pié a pesar del excesivo calor; a riesgo de ponerse mala, porque su hijo se marchó aquella misma mañana sin decirle lo, llevando consigo su coche y criados. Al contar esto, miraba aun mas, no apartando su vista de mí, sufriendo a mi vez sus miradas interrogadoras con una perfecta calma. Debeis saber que la vispera, Meilhan vino a verme. Mad. Tavernneau y su marido estaban ausentes. Me inspiró el peligro de la situación; así es, que ese día me revestí de una frialdad tan cruelmente glacial, colándome a una altura tal, de orgullosa dignidad que que el poeta comprendió que hay hielos que son verdaderamente inaccesibles. Se marchó furioso y apesadumbrado, pero debo hacerle la justicia de decir que mas apesadumbrado que furioso. Este pesar verdadero me dió que pensar. Si verdaderamente me ama, me decía, mi conducta con él debe ser culpable, y he sido muy coqueta; pero no puede adivinar que haya sido una astucia, y que al aparentar ocuparme de él, lo hacía únicamente de otro. Todo amor sincero merece respeto; no se está obligado a participar de él, pero se le debe contemplar.

La inquietud de Mme. Meilhan, el paso que daba cerca de mí (porque era evidente que habia venido a intento tarde a misa, que se colocó intencionalmente a mi lado, decidida a buscar un motivo para hablarme y conocerme), el desasosiego de esta apasionada madre era para mí un lenguaje que me demostraba con mas claridad la sinceridad de los sentimientos de su hijo que todas las frases de amor que hubiera podido decirme durante años enteros. Es un síntoma que no admite duda; la inquietud de una madre es mas significativo que todos los demás; los celos de una rival es un indicio menos cierto, el amor sobrevivo puede enga-